

Vie des associations

# Les membres de la Faddom à l'école de la planification des projets

Christ LOUETSI  
Port-Gentil/GABON

LES membres des associations, Organisations non gouvernementales (Ong) et groupes de tontine affiliés à la Fédération des acteurs pour le développement durable de l'Ogooué-Maritime (Faddom) se sont retrouvés dernièrement, au service provincial de la Famille, à Port-Gentil, pour un séminaire de formation sur la "planification des projets", animé par Fidèle Afanou Edembé. Plus d'une dizaine d'organisations locales de la société civile ont pris part à ce troisième séminaire et avant-dernier module d'une série de quatre formations devant permettre à la gouvernance de chaque organisation de devenir des acteurs actifs dans la mise en œuvre de projets de développement. Après "la gestion administrative" qui vise à garantir une bonne organisation du travail, et "la gestion financière" dont l'objectif est d'avoir une situation financière saine et claire de l'association, les "leaders" - c'est l'appellation des membres de la Faddom -, ont appris à faire le diagnostic de leur association pour en évaluer les forces, les faiblesses, les opportunités et les menaces, à travers l'outil d'analyse Swot (Strengths, Weaknesses, Opportunities, Threats) et son complément Béem (bâtir, éliminer, exploiter, minimiser).

Cet exercice, a expliqué le formateur, devrait permettre de clarifier les domaines d'expression de chaque association, afin d'éviter les éparpillements et les pilotages à vue. « Cette série de formations est la bienvenue, car ce sont des outils indispensables à la gestion de l'organisation et des projets à but communautaire. Les bureaux des associations et autres organisations, une fois installés, sans outils pour entreprendre des activités de développement, limitent leur action dans les tontines ou cèdent à la tentation de soutenir les hommes politiques », a fustigé Thomas Ondo, responsable de



Photo : Christ LOUETSI

Un instantané de l'exposé de Fidèle Afanou (debout).

"service plus", qui œuvre dans la préservation de l'environnement. Avant d'ajouter : « Or, ces organisations sont une force pouvant permettre d'entreprendre des activités diversifiées dans des domaines variés et à caractère communautaire dans une localité. Pour solliciter des fonds auprès des bailleurs, il faut savoir monter un projet, le planifier et, lors de sa mise en œuvre, mieux gérer les fonds pour espérer attirer d'autres bailleurs ».

**GESTION STRATÉGIQUE.** Après avoir édifié les participants sur les différentes étapes du cycle de projet (idée de projet, diagnostic, étude de faisabilité, planification, financement, mise en œuvre et suivi, évaluation), les "leaders" ont appris à se poser les bonnes questions pour la planification d'un projet. Une séquence qui s'est achevée par la réalisation du cadre logique, outil par excellence, selon l'intervenant, de la planification stratégique.

« J'ai reçu des notions que je n'avais pas, alors que je suis présidente des "femmes solidaires" depuis plusieurs années. L'idée de la fédérer porte déjà ses fruits avec cette série de formations. Pour le bureau de notre association, nous allons entreprendre, au sortir de cette formation, dans les jours à venir, des projets de développement pour être plus visibles et utiles pour la population. Une manière de rendre concret ce que nous



Photo : Christ LOUETSI

Une vue de l'assistance lors de la formation.

avons appris ici », a rassuré Gertrude Bouanga En prime, les participants ont eu droit à une séance de sensibilisation, à travers la projection de téléfilms sur l'expérience de la Boîte à innovations (Canada) de Tony Simard, sur le pouvoir des paradigmes, selon le futurologue américain Joel Arthur Baker et l'initiative Songhai du révérend frère Godfrey Nzamujo (Bénin). L'orateur a présenté ces différents personnages comme ses maîtres à penser. La prochaine et dernière formation de cette série portera sur la gestion stratégique d'une association. Cette dernière abordera des thèmes tels que "la réalisation d'un document marketing", "la communication sociale", "le plaidoyer", "la mobilisation des ressources" et "la planification budgétaire". A cette occasion, annonce-t-on, plus de cinquante idées de projets seront mises à la disposition des associations, afin qu'elles mettent en pratique sur le terrain les enseignements reçus. Créée il y a un an, la Fédération des acteurs pour le développement durable de l'Ogooué-Maritime a pour ambition de fédérer les associations et les Ong de la province, dont la plupart sont constituées de groupes de tontine, afin d'en faire des acteurs actifs dans la mise en œuvre de projets de développement.



Photo : Christ LOUETSI

Les participants étaient enthousiastes quant à la pertinence des modules.

Clic-Clac

## Le retour des King-off!



Photo : Julie Nguimbi

IL fut un temps, sur ordre des autorités locales, une opération policière avait été menée contre les propriétaires des salles de King-off, un jeu-vidéo joué à base d'argent auquel les jeunes sont particulièrement accrocs. Depuis lors, on les voyait de moins en moins. Malheureusement, ces salles réapparaissent progressivement, alors qu'elles sont réputées pour détourner les élèves du chemin des classes, tout en les ruinant.

A Ntchengué, un homme vient d'en ouvrir une dans un bâtiment aux allures d'un bunker, ceinturé par une barrière en tôles de fortune. Tout au long de la journée, les élèves du lycée Bantsantsa, ceux du CES de Bac aviation et de l'école privée Victor Hugo, se déversent là, parfois les portes closes, afin d'échapper à certains regards. « Qui détourne comme ça les enfants de Martin Boguikouma ? », s'est interrogé M. Koumba, visiblement indigné. Il sait à quel point le gouverneur de l'Ogooué-Maritime est attaché à la scolarité des jeunes. Un commerçant a donc ainsi décidé de naviguer à rebours de la volonté de la première autorité provinciale. Mais pour combien de temps ?

Par RAD

**LA CHAÎNE DE DIVERTISSEMENT BLACK U.S.**

**BET**

18 000 FCFA / MOIS **EVASION+**

86 00

CANALPLUS-AFRIQUE.COM

LES BOUQUETS **CANAL+**